

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Amplían plazo para titulación extemporánea en la UAEM

Nacional: Nuestra política en ciencia no incluye a la gente, complace a grupos e instituciones

Internacional: Hallan uno de los últimos sitios donde vivieron neandertales

SALUD

Estatal: Persiste la ola de calor en territorio morelense

Nacional: Corrigen al alza datos sobre diabetes; la padecen 14.4 por ciento

ECONOMÍA

Estatal: Va MAC por planes turísticos regionales

Nacional: La capacidad adquisitiva de los sueldos es hoy menor a la de 2008

Internacional: Incluye el FMI a España dentro de países en riesgo

POLÍTICA

Estatal: Legisladora propone que el Congreso tenga sesiones dos veces a la semana

Nacional: Destituidos, siete delegados del INM; no habrá tolerancia: Blake

EDUCACIÓN

Estatal:

Amplían plazo para titulación extemporánea en la UAEM

Por acuerdo del Consejo Universitario, se estableció nueva prórroga para el “Programa de Titulación Extemporánea” en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, teniendo como fecha límite de presentación de examen de grado el 15 de diciembre del 2011. En la sesión ordinaria del Consejo Universitario de fecha 31 de marzo de este año se tomó el acuerdo para que los alumnos que no hayan realizado los trámites para titularse de cualquier posgrado de la UAEM en los tiempos determinados en la normatividad, obtengan el diploma en el caso de especialidad y el grado en los casos de maestría y doctorado mediante el “Programa de Titulación Extemporánea”.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Morelos, sede del Congreso Internacional de Ciencias Forenses y medicina Legal

El estado de Morelos es sede del Congreso Internacional de Ciencias Forenses y Medicina Legal, en el que participan expertos de América Latina. El Congreso inició este jueves y es organizado por la Procuraduría General de Justicia y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. El coordinador General de Servicios Periciales y Derechos Humanos, Samuel Nava Vázquez, informó que el evento tiene lugar los días 12, 13 y 14 de mayo en el Auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.8, (Maciel Calvo).

Abre el primer Salón de la Plástica Morelense en Galería Universitaria

Una diversidad de técnicas plásticas, que van desde lo figurativo a lo abstracto, están presentes en el Primer Salón de la Plástica Morelense, que abre hoy por la tarde al público, a partir de las 18 horas, en la Galería Víctor Manuel Contreras, ubicada en la Torre Universitaria, en el Campus Chamilpa.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas).

Nacional:

Nuestra política en ciencia no incluye a la gente, complace a grupos e instituciones

“La ciencia no es de los científicos, sino propiedad de todos; la fomentamos, cultivamos, y, en mayor o menor grado, la pagamos”, puntualizó Juan Ramón de la Fuente, presidente de la Asociación Internacional de Universidades de la UNESCO. Hay que partir de un concepto básico: ciencia abierta, en la que ésta llegue al mayor número de personas posibles, porque dejó de ser una actividad personal de los investigadores en su torre de marfil y recelosos de su trabajo, enfatizó. Sin embargo, el problema en el país es claro para el ex rector de la UNAM. “En México la ciencia no toca la vida de las personas, las políticas científicas se han centrado en tratar de complacer a grupos e instituciones y no a ciudadanizarla”.

Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578105

Entrega la Secretaría de Educación bebés electrónicos para concientizar a jóvenes

Con el objetivo de fomentar la educación sexual y reproductiva responsable entre los jóvenes y prevenir embarazos no deseados, la Secretaría de Educación capitalina puso ayer en marcha el programa Cuidado real, que consiste en la entrega de un bebé electrónico que exige los cuidados y atenciones que sólo la mamá puede dar. En la entrega de los primeros *bebés*, con un dispositivo inteligente que identifica a la adolescente responsable de su cuidado y exige atención como un niño real, el titular de la dependencia, Mario Delgado Carrillo, señaló que De las 317 mil mujeres de entre 15 y 19 años que hay en la capital, más de 10 por ciento ya es mamá; es decir, 34 mil embarazos juveniles, algunos de los cuales serán no deseados.

La Jornada, p.42, (Laura Gómez Flores).

Internacional:

Hallan uno de los últimos sitios donde vivieron neandertales

Científicos identificaron lo que podría ser uno de los últimos refugios de los neandertales antes de desaparecer: un lugar en Rusia cerca del Círculo Polar Ártico, donde se hallaron 313 objetos que datan de hace 31 mil a 34 mil años, una época relativamente más reciente de lo estimado hasta ahora. Los neandertales surgieron hace más de 200 mil años y murieron en algún momento después que los humanos modernos llegaron a Europa, hace unos 40 mil a 45 mil años. En el sitio se encontraron herramientas de piedra y partículas que parecen obra de los neandertales, los cazadores fornidos y musculosos que vivieron en Europa y Asia occidental hasta que fueron sustituidos por los humanos modernos, informaron los investigadores en la revista Science.

Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578103

SALUD

Estatal:

Persiste la ola de calor en territorio morelense

Las temperaturas cálidas a muy calurosas continuarán en Morelos y en gran parte del país, mientras que en los estados del sureste, noreste, oriente, centro y sur del territorio se registrarán lluvias de ligeras a fuertes, anunció la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en conjunto con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El SMN explicó que el ingreso de humedad proveniente de los océanos Pacífico y Atlántico y un canal de baja presión en el oriente de las mesas del Norte y Central originarán nublados vespertinos con lluvias moderadas a fuertes en el sureste de la república. Por su parte, Conagua refirió que para Morelos se “espera un tiempo estable con cielo de despejado a medio nublado, temperaturas calurosas a muy calurosas, vientos ligeros con dirección del suroeste y baja probabilidad de precipitaciones, a excepción de las zonas altas del estado, donde se esperan lluvias ligeras”. Durante las próximas horas, se prevé que el termómetro en Morelos llegue hasta los 39 grados en Jojutla y Tlaquitenango, y que en Cuernavaca ascienda hasta los 34. En tanto, en el país, el SMN consideró que en el litoral del Golfo de México se mantendrán vientos del sur y sureste de hasta 40 kilómetros por hora.

Diario de Morelos, p.8, (Redacción).

Nacional:

Corrigen al alza datos sobre diabetes; la padecen 14.4%

Una nueva revisión de los datos estadísticos y epidemiológicos de la Encuesta nacional de salud y nutrición (Ensanut) 2006 corrigió al alza la información sobre diabetes en México, con lo que la prevalencia real de la enfermedad es de 14.4 por ciento, es decir 40 por ciento más de lo que se había estimado inicialmente.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

Detección y atención temprana de la enfermedad

Con la actualización de la norma oficial mexicana (NOM) para la prevención, diagnóstico y tratamiento de la diabetes, ya vigente, la terapéutica cambió para aumentar el uso de insulina, incluso desde etapas tempranas del padecimiento. Actualmente la emplean menos de 7 por ciento de los enfermos, mientras a escala internacional este producto biotecnológico está prescrito en 30 por ciento de los diabéticos. Medición de glucosa en ayuno que debe ser menor a 100 miligramos por decilitro (mg/dL) de sangre.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

Persisten en México violaciones a derechos humanos de enfermos mentales: ONG

En México persisten flagrantes violaciones a los derechos humanos de las personas con alguna incapacidad mental o de otra índole, señalaron los directores ejecutivo y en México de la asociación Disability Rights International (DRI), Erick Rosenthal y Sofía Galván.

La Jornada, p.44, (Elizabeth Velasco C.).

Habrán 17 huracanes este año, pronostica el SMN

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticaron que la temporada de lluvias y ciclones 2011 iniciará el 15 de mayo y provocará 30 fenómenos meteorológicos, 17 de los cuales podrían convertirse en huracanes de diversas categorías y el resto en tormentas tropicales.

La Jornada, p.46, (De la Redacción).

Trabajadores de la salud, expuestos a contagios de hepatitis y otros males

El 46 por ciento de los trabajadores de la salud presentan accidentes de trabajo, principalmente con material punzocortante, agujas y jeringas, por lo que están más expuestos al contagio de algunas enfermedades como la hepatitis B y C, así como el VIH/sida, aseguró Aracely Palafox, especialista en inmunología y miembro de expertos del Consejo General de Salud.

La Jornada, p.45, (José Antonio Román).

Afirman que 9% de los adolescentes sufren de depresión

Alrededor del 3 por ciento de los niños y el 9 por ciento de los adolescentes padecen depresión, tristeza y problemas de conducta, señaló el coordinador de Salud Pública del IMSS de Durango, José de Jesús Ramírez Ruiz. Dijo que este problema debe tratarse y diagnosticarse de forma pronta y adecuada, ya que después de cinco años, en promedio, de acuerdo con las estadísticas, caen en el uso de sustancias como drogas y alcohol, e incluso pueden llegar al suicidio.

La Jornada, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578067

Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578067

Cuida a más niños Sedesol que el IMSS

Las estancias infantiles de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) tienen ya mayor cobertura que las que ofrecen el IMSS y el ISSSTE. Hasta febrero pasado, la Sedesol contaba con 9 mil 405 estancias infantiles, en donde se atiende a 259 mil 227 niños menores de 5 años. Tan sólo el IMSS opera mil 455 guarderías donde se brindan cuidados a más de 200 mil niños.

Reforma, p.14, (Margarita Vega y Mayolo López).

Crece muertes viales en ciudades

El número de personas que murieron a causa de un accidente de tránsito en las ciudades del País se elevó en 2.4 por ciento entre 2006 y 2008, informó el Secretario de Salud, José Ángel Córdova. Según el funcionario, este aumento contrasta con lo ocurrido en las carreteras, en donde la cantidad de fallecimientos por esta causa se redujo en 9.5 por ciento en el mismo periodo. A pregunta expresa, Córdova atribuyó el incremento en el número de muertes por accidentes viales en las ciudades a la ingesta de alcohol por parte de los conductores.

Reforma, p.14, (Margarita Vega y Mayolo López).

Avanza México en política ambiental

La entrega del premio "Campeones de la Tierra 2011", del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, en la Ciudad de Nueva York, entregado al gobierno del presidente Felipe Calderón. El premio "Campeones de la Tierra 2011" fue entregado al jefe del Ejecutivo Federal por impulsar el desarrollo de una economía verde global a través de nuevas tecnologías y el uso de energías limpias; por políticas y programas creativos que incorporan a ciudadanos y empresarios, con el propósito de generar cambios ambientales significativos y medibles.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.7, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.17, (Redacción).

ECONOMÍA

Estatal:

Va MAC por planes turísticos regionales

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, dio a conocer que hizo una convocatoria a los gobernadores de la zona Centro del país, para gestionar conjuntamente ante la Secretaría de Turismo (SECTUR), recursos económicos en favor del desarrollo de proyectos turísticos regionales. El anuncio lo realizó en el Primer Foro Regional de Pueblos Mágicos del Centro del País, en donde aseguró que la propuesta ha encontrado una respuesta positiva del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, del mandatario de Tlaxcala, Mariano González Zarur, así como con Ángel Aguirre Rivero, del estado de Guerrero.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.12 y 13, (Sin Firma); **Diario de Morelos**, p.17, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

Nacional:

La capacidad adquisitiva de los sueldos es hoy menor a la de 2008

El Banco de México indicó que la recuperación de la actividad económica después de la crisis de 2008 y 2009 no ha llegado a los bolsillos de los trabajadores y hasta la fecha el promedio de remuneraciones tanto de la industria como del comercio es menor al que se registró a mediados de 2008. El ingreso promedio de los trabajadores mexicanos en el sector manufacturero es ahora 6.76 por ciento y la remuneración promedio en el comercio del 10.75 por ciento. A su vez el banco reveló que en el país tres de cada cuatro trabajadores laboran a cambio de un ingreso que no supera los tres salarios mínimos, 179 pesos diarios para la zona que comprende la ciudad de México.

La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).

Pierde dinamismo la producción industrial: Inegi

De acuerdo al Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), el sector industrial de México registró un incremento anual de 5.2 por ciento en el valor de su producción durante el primer trimestre del año, impulsado principalmente por las manufacturas de explotación, pero en términos mensuales, la producción industrial fue perdiendo dinamismo en el transcurso del trimestre, es decir, de una tasa anual de 6.5 por ciento de aumento en enero, pasó a otra de 4.2 por ciento en marzo.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga) y **El Universal**, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86286.html>

Cayó 9% captación de divisas turísticas en el primer trimestre, reporta BdeM

El Banco de México reportó que el país ha seguido perdiendo divisas y visitantes internacionales en comparación con el resto del mundo; mientras que la movilidad turística mundial aumentó en cinco por ciento para el país disminuyó en nueve por ciento durante el primer trimestre del año frente al mismo periodo del año pasado. El banco central informó un ingreso de tres mil 326.1 millones de dólares por concepto de turismo entre enero y marzo pasados, cantidad que refleja una caída del nueve por ciento con relación a los tres mil 655.8 millones del 2010.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

México, lugar 12 entre los consumidores de software pirata

Un estudio global de piratería de software que realizó la Business Software Alliance (BSA) reveló que México ocupa el lugar 12 entre los países que consumen software pirata. La organización indica en su reporte que en 2010 las pérdidas económicas por piratería de programas para computadoras en el país fueron de mil millones 199 mil dólares, 143 millones de dólares más que en 2009 y apuntaron que Venezuela, con 88 por ciento, es el país latinoamericano que ocupa el primer lugar en cuanto a índice de penetración de software apócrifo.

La Jornada, p.29, (De la redacción) y **La Crónica**, (Redacción),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578095

Hacienda seguirá con los gasolinazos, pese a la inflación

Luego de que el Banco de México (BdeM) recomendó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revisar su política de precios de las gasolinas, la dependencia federal no la modificará aseguró el titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, Miguel Messmacher Linartas, con el argumento de que podría impactar en el objetivo de la meta de inflación de 3 por ciento más/menos un punto porcentual.

La Jornada, p.29, (Notimex); **El Universal**, (Romina Román Pineda),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86288.html> y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578100

CNBV vigilará normas antilavado en Sofomes

Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), afirmó que las recientes reformas a la Ley General de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito, le confieren a esta dependencia más atribuciones en cuanto al registro de los centros cambiarios, así como de las reglas para evitar operaciones con recursos de procedencia ilícita, de tal forma que el presidente de la CNBV advirtió que vigilarán el cumplimiento de las normas antilavado en el país en los centros cambiarios y en las Sofomes.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86287.html>

Internacional:

Incluye el FMI a España dentro de países en riesgo

Por primera vez en 2011, el informe sobre Europa del Fondo Monetario Internacional (FMI) introdujo un análisis especial sobre lo que llama el EA4 (European Area 4), el grupo de "países periféricos" en el que incluye a Grecia, Irlanda, Portugal —los tres países rescatados por la Unión Europea (UE)— y España. La organización justifica la creación de este nuevo grupo de los cuatro dentro de la UE por este motivo: "El entorno continuará siendo muy variado entre los países avanzados de Europa". Además el FMI destacó que el estudio es particularmente duro con la tasa de desempleo de España quien considera un caso extremo.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578099

POLÍTICA

Estatal:

Legisladora propone que el Congreso tenga sesiones dos veces a la semana

La diputada Jessica Ortega de la Cruz, vice-coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Convergencia, presentó este miércoles al pleno del Congreso, una iniciativa con proyecto de decreto para reformar la Ley Orgánica del Congreso del estado, que permita que los diputados puedan sesionar dos veces por semana para darle mayor operatividad y eficacia al trabajo parlamentario, y atender la agenda legislativa.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia).

Alcaldes analizarán propuesta de Policía Única

El Congreso del Estado dejará en manos de los presidentes municipales el análisis de la iniciativa para crear la Policía Única en Morelos. Así lo acordaron los diputados locales. Luis Miguel Ramírez Romero, coordinador de los diputados panistas dijo que dependerá de los alcaldes la aprobación de dicha iniciativa, pues finalmente la creación de la Policía Única impactará a los Ayuntamientos. Asimismo dio a conocer que con la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil se acordó el inicio de los foros de análisis en los 33 municipios.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata).

Piden castigo para Síndico golpeador

Integrantes del Comité contra los Femicidios en Morelos, se manifestaron en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), para exigir a las autoridades aplicar todo el peso de la ley contra el síndico municipal de Jiutepec, Luis Edgar Castillo Vega, quien el pasado 10 de mayo golpeó y amenazó con un arma de fuego a su propia esposa. Las activistas encabezadas por Nadxieelii Carranco Lechuga, quien es presidenta del Comité contra el Femicidio en Morelos, se apostaron a las afueras de la PGJ donde gritaron consignas y dijeron estar indignadas, ofendidas y violentadas por el trato que desde esa institución se les da a las mujeres víctimas de violencia extrema.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Jaime Brito).

Nacional:

Destituidos, siete delegados del INM; no habrá tolerancia: Blake

La Secretaría de Gobernación ordenó destituir a siete delegados del Instituto Nacional de Migración (INM), como parte de una depuración para intentar atajar la corrupción en este organismo. En tanto, el titular de la SG, José Francisco Blake Mora, advirtió a todos los delegados estatales del instituto que no habrá tolerancia para los servidores públicos que violen la ley. *La Jornada* adelantó ayer que ante las denuncias y procesos penales en contra de agentes del INM –seis de ellos fueron señalados como presuntos cómplices en el secuestro de migrantes–, se integró un plan para reforzar los controles de confianza.

La Jornada, p. 7, (Fabiola Martínez); **El Universal**, (José Gerardo Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36831.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/717527>.

Al acusa a militares y policías de grave violación de derechos

Amnistía Internacional (AI), en su informe anual *El estado de los derechos humanos en el mundo 2011*, afirma que en México el Ejército y las policías desplegadas para combatir al crimen organizado y el narcotráfico fueron responsables el año pasado de violaciones graves de derechos humanos: homicidios, desapariciones forzadas de personas, tortura y detenciones arbitrarias, sin que hasta el momento ningún militar haya sido condenado por perpetrar estos delitos (...) se destaca que la impunidad fue la norma en los casos de violaciones de derechos humanos y que persistieron deficiencias en el sistema judicial.

La Jornada, p.2, (Víctor Ballinas); **El Universal**, (Liliana Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185446.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/717238>.

La Jornada Morelos, p.8, (La Jornada).

Remover a García Luna no es condición para el diálogo

El poeta y escritor Javier Sicilia, quien convocó a la Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad, informó ayer que ya se iniciaron los contactos, por conducto del secretario de Gobernación, Francisco Blake, para el diálogo con el presidente Felipe Calderón (...) "Pedimos que el diálogo fuera público, en Palacio Nacional y con la presencia de familiares de las víctimas de desaparecidos, asesinados y *ejecutados* por esta guerra." Destacó que la renuncia del titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, no es el tema fundamental, sino los seis puntos del pacto social.

La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas); **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/717238>.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito y Agencias).

Denuncian huicholes apoyo tácito de autoridades de SLP a minera canadiense

La empresa First Majestic Silver (FMS) está tratando de dividir a las comunidades wixárika que se oponen a sus actividades mineras, y ofreció no trabajar en el Cerro del Quemado a cambio de que paren las movilizaciones en su contra. Denunció lo anterior en entrevista Eduardo Guzmán Chávez, habitante del ejido Las Margaritas, municipio de Catorce, San Luis Potosí (...) la citada empresa obtuvo 22 concesiones del gobierno federal para explotar minas de oro y plata en el centro ceremonial de Wirikuta, pese a la existencia de un acuerdo de protección de dicha zona, firmado por el presidente Felipe Calderón el 28 de abril de 2008.

La Jornada, p.22, (Fernando Camacho Servín).

Soldados llegan a Cherán; taladores cierran carretera

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional arribaron la noche del miércoles a los bosques de Cherán (Michoacán) para patrullar la zona, informó el procurador general de Justicia del estado, Jesús Montejano Ramírez. En tanto, habitantes de Capacuaro bloquearon una carretera federal para exigir el retiro de las fuerzas de seguridad de esa región de la meseta purépecha. En Cherán se espera destrabar en unas horas el conflicto que mantiene el municipio sin autoridades, luego que el pueblo tomó el control de la localidad y exige frenar a los taladores furtivos.

La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal).